

***"Avec la mer du Nord pour dernier terrain vague,  
Et des vagues de dunes pour arrêter les vagues,  
Et de vagues rochers que les marées dépassent,  
Et qui ont à jamais le coeur à marée basse.  
Avec infiniment de brumes à venir  
Avec le vent d'est écoutez le tenir  
Le plat pays qui est le mien."***

Monsieur le Président,

Nous avons décidé de débiter nos propos liminaires par cet extrait de la chanson "Le Plat Pays" de Jacques Brel.

Vous le savez, la CGT Finances Publiques 31 a à coeur de rappeler **le contexte général dans lequel nous évoluons avant d'aborder les points du CTL.**

La Belgique a été frappée mardi par un acte barbare et meurtrier. Ce même mardi soir, au Hall 8 de Toulouse, lors du meeting unitaire pour la défense des libertés syndicales, Philippe Martinez, secrétaire général de la CGT, a condamné avec force le lâche attentat qui a fait 34 morts et des centaines de blessés à Bruxelles.

**La CGT et ses organisations sont en deuil avec le peuple belge.**

Ces attentats frappent les populations dans de nombreux pays.

Bruxelles, Grand Bassam, Paris, Beyrouth, Ankara, Tunis... autant d'actes meurtriers qui nous appellent à réaffirmer et à **faire vivre nos valeurs communes** et demandent plus que jamais **le renforcement de la solidarité internationale du monde du travail !**

**Contre le terrorisme, nous devons œuvrer tous ensemble pour la paix, la justice sociale et pour les libertés.** Nous n'allons pas le suivre dans sa volonté de nous entraîner dans la xénophobie et le racisme. Certes, cette situation douloureuse interpelle la conscience de chacun des citoyens, mais c'est bien le combat pour la justice sociale qui fera reculer les guerres, le terrorisme, le fondamentalisme, l'obscurantisme et la régression.

Nous rejetons la stigmatisation et l'intolérance visant une partie de la population en raison de son origine, de son milieu social ou de sa religion et nous continuerons à combattre toutes les attitudes de ce type.

Pour la CGT, le renforcement de la sécurité et des libertés des citoyens est nécessaire **sans pour autant confondre déploiement des forces de l'ordre et restriction des libertés individuelles et collectives.**

C'est pourquoi, plus que jamais, la CGT appelle les salariés à refuser tous les reculs sociaux provoquant l'exaspération, le repli sur soi et la haine de l'autre.

**Nous exprimons notre solidarité aux blessés, aux familles des victimes, et à tous les travailleurs belges.**

Mercredi, l'hebdomadaire satirique "Le Canard enchaîné" titrait

### **"Message à nos amis de Bruxelles : gardez la frite !"**

Oui, il faut la garder cette frite. Même s'il reste plus souvent une feuille de salade au bord de notre assiette qu'une frite.

Tout au long de nos propos, nous introduirons un peu de légèreté au milieu de passages moins drôles.

Une information est peut-être passée inaperçue, mais elle mérite qu'on s'y arrête un instant car elle va bouleverser le quotidien des auditeurs de Radio France.

La nouvelle Ministre de la Culture, Audrey Azoulay, a annoncé que la publicité commerciale allait faire son apparition sur les antennes des stations de Radio France.

Difficile d'imaginer ce que cela pourrait donner. Nous avons donc décidé d'illustrer notre déclaration liminaire avec des slogans publicitaires que nous risquons d'entendre demain sur France Culture, France Info ou encore France Inter.

### **"Le projet de loi El Khomri, quelle connerie !"**

Et non, pour commencer, ce n'est pas une publicité mais un slogan que la jeunesse hurle depuis quelques jours lors des manifestations pour demander le retrait du projet de loi visant à casser toujours un peu plus le code du travail.

**La CGT affiche Germinal** en comparaison de ce recul de plus d'un siècle pour les droits des salariés. Mais Germinal ne s'arrête pas au treizième roman de la série des Rougon-Macquart d'Emile Zola. Non, Germinal, c'est aussi un mois du calendrier républicain, qui correspond au début du printemps, à la renaissance de la nature, la germination.

Nous espérons qu'en fait cela sera un prémice à la mobilisation **des salariés, des retraités, des demandeurs d'emplois, de la jeunesse.**

Le slogan de la CGT est sans ambiguïté aucune : **c'est le retrait de ce projet de loi que nous voulons.**

**La nouvelle journée du 24 mars marque une nouvelle étape dans le processus de mobilisation.**

**La présentation du projet de loi au conseil des ministres hier est une nouvelle provocation faite aux français qui y sont toujours aussi hostiles (71% des français sont opposés à ce texte - sondage Odoxa pour le Parisien et France info).**

**Depuis quelques jours, nous organisons des heures mensuelles d'information avec nos camarades de Solidaires et FO pour la journée interprofessionnelle de grève et de manifestation du 31 mars 2016.** Vous savez sans doute que la participation à ces HMI est d'un haut niveau. Les collègues ne s'y trompent pas et ont bien compris que c'est l'ensemble du monde du travail, qu'il soit du public ou du privé, qui est concerné par cette contre-réforme portée par le gouvernement, avec l'aide du patronat et de certaines organisations syndicales qui se disent réformistes.

La DGFIP et la DRFiP 31 ne promettent pas mieux que le gouvernement à la jeunesse. Pour ne pas l'oublier, nous vous informons que nous souhaiterons aborder dans le cadre des questions diverses tout à l'heure, **le service civique**. Après l'apprentissage que le ministre de l'économie Pierre Macron a qualifié devant le Medef de "travail gratuit des jeunes", **le service civique est une étape de plus vers la déqualification à laquelle le gouvernement veut vouer la jeunesse.**

**Si le gouvernement veut résorber le chômage (puisque telle est son ambition), qu'il commence d'abord par arrêter de supprimer les emplois et qu'il comble tous les emplois vacants par des embauches statutaires !**

**Les chiffres du chômage de février 2016 ont été rendus publics hier.**

La situation devient dramatique. Le nombre de demandeurs d'emploi sans activité a augmenté de +1,1% en février 2016.

Ils sont 3,59 millions à ne pas avoir eu d'activités et 2,18 millions à n'avoir exercé qu'une activité à temps partiel, synonyme de précarité.

**Les chiffres du chômage de ce mois-ci, s'ils ne représentaient pas des vies abîmées de femmes et d'hommes n'en seraient que tristement dérisoires.**

**Oui, la CGT est résolument tournée vers un 21<sup>ème</sup> siècle de progrès,** alors que le gouvernement, pour de sombres raisons électoralistes se soumet au diktat d'un patronat qui depuis 30 ans ne cesse de réclamer la baisse du coût du travail, la suppression de droits pour les salariés qui n'a pour seule efficacité, que l'augmentation des dividendes des actionnaires (+25% en 25 ans).

**Et maintenant, passons une page de publicité !**

*"Un solide succès financier exige l'engagement total de professionnels qualifiés. Ils associent intelligence tactique, sens de la stratégie, et prise politique vingt-quatre heures sur vingt-quatre partout dans le monde. Car l'Union fait la force. UBS, Financial Services Group".*

A l'occasion du dernier remaniement ministériel, Mme Girardin a remplacé Mme Lebranchu. A quelques mois des prochaines élections présidentielles, un coup de pouce, euh plutôt un coup d'auriculaire, euh non, un coup de petit orteil a été donné pour mettre fin au gel du point d'indice : +1,2 %.

Cela étant dit, si on la rapporte aux pertes accumulées ces dernières années (6 % depuis 2010), l'augmentation annoncée – **0,6 % en juillet 2016 et 0,6 % en février 2017**– est d'un niveau notoirement insuffisant au regard de la situation salariale des agents et des besoins de l'économie en termes de relance par la consommation. Rappelons que cette aumône est largement financée par l'économie engendrée par la suppression de la prime d'intéressement.

Les agents de la fonction publique ne peuvent rester la variable d'ajustements budgétaires des injustes politiques d'austérité. Un service public efficace, au service d'une population en augmentation constante, implique aussi une reconnaissance par la rémunération de ses agents.

Les déroulements de carrières des agents de la fonction publique ayant connu un net ralentissement, il est infondé et malhonnête d'affirmer qu'ils ont bénéficié d'augmentations significatives du pouvoir d'achat pendant la période du gel du point d'indice. **Pour la CGT, une augmentation significative du point d'indice et un rattrapage des pertes accumulées restent une revendication fondamentale après ces presque six années blanches. La ministre doit donc revoir sa copie et revenir avec des propositions réellement ambitieuses.**

Avant d'évoquer les points du CTL qui nous réunit aujourd'hui, nous souhaitons aborder la question de l'**ASR 2017 et du dialogue social**.

**A ce stade, nous vous demandons de ne pas envoyer de SMS et autres tweets à vos réseaux.**

**Mais avant cela, une nouvelle page de publicité.**

*« Quand c'est trop, c'est tropico ! »*

Prenons le temps de lire ensemble cet extrait de l'intervention de Christian Eckert à l'occasion de la présentation de ses vœux aux agents de la DGFIP, à Arras le 13 janvier 2016.

*"Le maillage du réseau de la DGFIP doit évoluer mais seul le dialogue est garant d'une nouvelle carte pertinente. **Dialogue avec les élus, avec les agents et avec les organisations syndicales.** J'y suis extrêmement vigilant et je fais le point régulièrement sur ce sujet avec le directeur général. Cette année, les premiers échanges devront avoir lieu plus tôt, dès le mois de février, de sorte à prendre le temps de la concertation. Autre nouveauté cette année : comme j'en ai pris l'engagement devant vos organisations*

*syndicales, les comités techniques locaux devront être consultés avant que le directeur départemental ne remonte en juin la synthèse de la concertation et leur avis devra donc y être inclus. **Cet engagement impose un esprit de responsabilité de part et d'autre : ni validation en bloc, ni opposition en bloc.** Nous avons besoin d'écoute et de discernement. Les arbitrages seront pris à l'été sur la base de ce tour d'horizon complet."*

### **Une nouvelle page de publicité.**

« *Un Mars : Et ça repart !* »

C'est à n'y rien comprendre, ou plutôt si. **Le 16 mars**, vous réunissez les organisations syndicales du département pour leur annoncer vos nouveaux projets de recul du service public et de détérioration des conditions de travail :

#### **En ce qui concerne les trésoreries :**

- transfert des activités de la Trésorerie de **l'Isle-en-Dodon** vers la Trésorerie de Boulogne-sur-Gesse ;
- transfert des activités de la Trésorerie **d'Aurignac** vers le SIP de Saint-Gaudens pour le recouvrement de l'impôt et vers la Trésorerie de **Saint-Gaudens** pour la gestion SPL ;
- transfert des activités de la Trésorerie **d'Aspet** vers le SIP de Saint-Gaudens ou la Trésorerie de Salies-du-Salat pour le recouvrement de l'impôt et vers la Trésorerie de Saint-Gaudens pour la gestion SPL ;
- ajustement du périmètre de gestion du secteur public local entre deux trésoreries, par transfert de la gestion de 2 communes de la Trésorerie de **Fronton** à celle d'Aucamville ;
- transfert partiel d'établissements publics de santé des Trésoreries "**Vallée du Tarn et du Girou**" et de **Fronton** vers la Trésorerie de Grenade.

#### **En ce qui concerne les services des impôts des entreprises :**

- fusion des SIE Ouest et Sud-Ouest ;
- fusion des SIE de Ranguel et Sud-Est.

#### **En ce qui concerne les services de publicité foncière :**

- transfert de la mission enregistrement du SIE de Saint-Gaudens au SPF de Saint-Gaudens.

En guise de calendrier de « concertation », vous dégainez un « 49.3 » à la Nicolas Valls : **CTL le 22 avril et clause de revoyure les 2 ou 3 mai.**

**Vous êtes bien loin du discours de M Eckert ! Mais, rassurez-vous, nous aussi car nous rejetons tout en bloc : les propositions de contre-réforme, la méthode.**

Evoquons maintenant **les différents points du CTL de ce jour.**

## **Évolution de l'organisation de la division de la comptabilité et autres opération de l'Etat :**

### **Une nouvelle page de publicité.**

*« Loto : à qui le tour ? »*

Dans cette histoire, **les organisations syndicales sont mises devant le fait accompli**. La nouvelle organisation est mise en place depuis le 1<sup>er</sup> mars. Aucun plan communiqué !

J'oubliais, tout cela est bien normal, le service « régie » n'est « qu'un petit service » comme vous l'indiquez dans vos documents. A quoi bon s'enquiquiner à présenter tout ça aux organisations syndicales ? En plus, l'accueil de la Place Occitane n'est pas au cœur des préoccupations des personnels de ce nouveau service.

## **Budget : exécution 2015 et prévision 2016 :**

### **Une nouvelle page de publicité.**

*« Brico, déco, bâti, jardin, castorama : y'a tout pour moi »*

Au-delà des simples questions d'ordre budgétaire, nous touchons là le quotidien et l'avenir des personnels : moyens de fonctionnement, budget pour l'amélioration des conditions de vie au travail.

Le moins que l'on puisse dire est que le compte n'y est pas. Mais nous ne doutons pas que vous saurez nous prouver le contraire.

**Nous reviendrons largement sur la question immobilière et vous remettrons la pétition unitaire CGT-Solidaires des personnels de l'hôtel des finances de Rangueil sur la question du chauffage.**

Une nouveauté cependant cette année, vous avez bien voulu nous communiquer la liste des montants des loyers de l'année 2016 sans que nous n'ayons à vous la réclamer au cours de la séance. Mais, ô surprise, nous découvrons au-delà des simples loyers des bâtiments qui abritent nos services, ceux des logements de fonction des trésoreries de proximité qui en sont dotées. **Dans un souci de transparence, que nous partageons avec vous, nous vous demandons l'ensemble des loyers des membres de la direction.**

**L'austérité budgétaire existe, l'est-elle vraiment pour toutes et tous ?**

## **Bilan de la campagne d'évaluation professionnelle 2015**

### **Une nouvelle page de publicité.**

*« Vos ongles. Tous les jours, vous mettez ces outils à l'épreuve. Ils craquent, gâtent, déchirent et cassent. La nouvelle lotion pour les mains et les ongles "Vaseline soins intensifs" à base de kératine aide à renforcer vos ongles. Vous verrez une différence après trois semaines ou votre argent vous sera remis. Avec la lotion pour les mains et les ongles "Vaseline soins intensifs", vos mains seront douces et vos ongles durs à la tâche. »*

Nous dénonçons, à nouveau, pour votre première année en tant que DRFiP, l'absence de présentation de la campagne **2016**.

Nous espérons aujourd'hui avoir un éclairage sur le recours à l'**autorité hiérarchique et plus particulièrement les réductions d'ancienneté**.

**Nous dénonçons, également, les objectifs inadmissibles assignés aux collègues de l'EDR.**

Dans le même temps, nous ne pouvons occulter le dernier groupe de travail ministériel « mesures catégorielles » de ce lundi qui précise que :

- la mise en place de la RIFSEEP est liée à un arbitrage global ministériel ;
- **le plan de qualification ministériel fond comme neige au soleil. Pour la seule DGFIP, les promotions de C en B passent de 1.000 en 2013 à 150 cette année ; les promotions de B en A passent de 200 en 2013 à 50 cette année.**

## **Bilan de la formation professionnelle 2015**

**Une nouvelle page de publicité.**

*« Findus : Heureusement, il y a Findus »*

Depuis la défiliarisation, la formation a-t-elle été à la hauteur pour l'ensemble des catégories de personnels ?

Oserons-nous aborder la question de l'auto-censure, de la compensation du temps de trajet, de l'e-formation ?

## **Baromètre social à la DRFiP Haute-Garonne**

**Une nouvelle page de publicité.**

*« Pas de stress, y a Point S »*

Depuis 2013, la DGFIP a décidé de mettre en place un « baromètre social » devant s'inscrire dans un plan d'amélioration des conditions de travail des agents et permettre d'avoir une vision globale du climat social au sein de la DGFIP en complément du DUERP, du Tableau de bord de veille sociale et des espaces de dialogue.

Nous évoquerons tout à l'heure quelques items : les conditions de travail, le climat social et les perspectives.

**Il faudra peut-être se poser la question de savoir quelle est l'utilité de ce « baromètre » si, par ailleurs, la DGFIP avoue son impuissance en terme de moyen d'action.**

## **Projet d'aménagement de la cartographie des RAN de la DRFiP Haute-Garonne**

**Une nouvelle page de publicité.**

*« Air France : Faire du ciel le plus bel endroit sur terre »*

Depuis la mise en place des RAN, la CGT Finances Publiques 31 demande sa révision. Pour cela, nous avons pris exemple de la RAN de Toulouse, trop

étendue.

Votre projet améliore le schéma des RAN et va dans le sens de notre document d'orientation. Cependant, il ne va pas assez loin car pas assez fin dans l'affectation des personnels dès le niveau national.

D'autres chantiers doivent être mis sur la table en ce qui concerne les droits et garanties des personnels, à savoir l'injustice des affectations selon le grade qui est plus fin pour les A que pour les B et plus pour les B que pour les C.

Pour conclure, nous rappelons que la **CGT Finances Publiques 31 appelle au retrait du projet de loi El Khomri, et invite les personnels à participer massivement à la journée de grève et de manifestation interprofessionnelle du 31 mars.**

Enfin, nous terminerons comme nous avons commencé, en chanson. Cette fois-ci, c'est l'extrait d'une chanson d'Arno : Brussel :

***« Let's sing this song for Linda, Mustapha,  
Jean-Pierre, Fatima, Michel and Paul  
The brain of God, les flamands  
Et les wallons  
You and me and Mr Nobody.***

***Dancing in the streets of Belgium  
Brussels, where they eat sprouts  
And raw mussels  
L'union fait la force  
Après nous les mouches  
L'oignon fait la force  
Vive les moules »***